
SEDUTA CONSILIARE N° 15 del 7 SETTEMBRE 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 3 agosto 2023; 

 

- CNAPPC 

 

2. odg. - ALBO  

    - Variazioni Albo. Cancellazioni per dimissioni (arch. Nicola Ceneri e arch. Massimiliano 

       Bolamperti) 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- FEDERAZIONE 

- DEONTOLOGIA 

 

3. odg. - PROFESSIONE  

 - Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico 

 scientifici attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. 

 Aggiornamenti; 

 - SwissEusalp. Convegno internazionale “Mobility and Transport”. Lugano, 1° settembre. 

 Rel. la Presidente e il Consigliere arch. Trevisan; 

 - Comunità di lavoro Regio Insubrica. Convocazione Assemblea. Stresa, 21 settembre. 

 Delibera deleghe. Rel. arch. Trevisan e Vice Presidente; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Variazione Bilancio Preventivo. Conto “Spese per incontri e missioni”; 

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - ANCE. Richiesta accreditamento convegno “Rendicontazione PNRR e Codice dei   

               Contratti”. Verbania, 20 settembre. Rel. il Vice Presidente; 

     - Comune di Novara. Richiesta accreditamento Convegno. 21 Settembre. Settimana   

       Europea della Mobilità Sostenibile. Rel. dott. Bosco; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

6. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

 - Ordine Architetti Varese. Campus Edilizia Varese. Progetto comparto edilizia Terra dei 

   Laghi. Richiesta condivisione progetto. Rel. la Presidente e il Vice Presidente; 

 

7. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

8. odg.  VARIE 



    - Rinnovo Accordo Integrativo Decentrato. Definizione Obiettivi; 

    - Questione arch. … omissis….: relaziona il Tesoriere; 

    - Ratifica iscrizione dipendente M.Allievi al corso aggiornamento primo soccorso. Rel. il 

       Tesoriere; 

   -  Acquisizione codice CIG ordinario gestione progetto PNRR SPID/CIE. Nomina figura del 

      RUP e relativa profilazione sul portale ANAC 

 - Associazione Da Vinci: Richiesta patrocinio Premio “Gilde Award”. Rel. la Presidente 

    - arch. Lino Ferro. Richiesta inserimento nominativo negli elenchi specialistici; 

    - MEF. Sollecito compilazione Conto Annuale 2022. Posizione Ordine / Sentenza Tar  

      Lazio. Rel. la Presidente; 

    - arch. F. Manoni. Richiesta divulgazione pubblicazione “Cannobio, il lago e la SS. Pietà”. 

      Rel. il Vice Presidente; 

   - Varie ed eventuali. 
 

 Alle ore 17,00 Consiglio aperto agli iscritti in presenza del collega architetto Vittorio 

Brignardello, RUP del Comune di Verbania, che illustrerà ai presenti la proposta di modifica alla 

variante del Piano Regolatore di Verbania. 
 

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba (on line) Savino, Bosco (on line), Forni, Silvani, Spicone, 

Tagliati, Trevisan e Vallino. 

Assente: nessuno 

Assente, giustificato, il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

 

ELENCO DELIBERE 

1/15/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 3 agosto 2023.  

Il Consiglio, dopo breve discussione, delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi 

lo scorso3 agosto. 

 

2/15/2023: Variazioni Albo. Cancellazioni per dimissioni. 

Viste le domande pervenute, verificata la congruità della documentazione allegata, il Consiglio 

delibera le cancellazioni dall’albo degli iscritti arch. Fabio Ceriani, arch. Nicola Ceneri e arch. 

Massimiliano Bolamperti, iscritti rispettivamente al n. 1333, n. 1784 e al n. 856. 

 

3/15/2023: Variazioni Albo. Nuova Iscrizione. 

Vista la domanda pervenuta, verificata la congruità della documentazione allegata, il Consiglio 

delibera l’iscrizione dall’albo nella sezione A/a dell’arch. Chiara Ferrari (di Verbania) al n° 1815.   

 

4/15/2023: Comunità di lavoro Regio Insubrica. Convocazione Assemblea. Stresa, 21 settembre. 

Delibera deleghe. 

Il Consiglio delega il Vice Presidente e il Consigliere arch. Trevisan a partecipare all’Assemblea 

generale della Comunità di lavoro Regio Insubrica che si terrà a Stresa il prossimo 21 settembre. 

 

5/15/2023: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Perovanni Giuliana   €         713,55  canone locazione e spese settembre VB  

Est Sesia    €      1.856,45  canone locazione e spese settembre NO 

Pellegrini     €         106,40 + iva buoni pasto agosto 

Acqua Novara e VCO   €             9,00 + iva fornitura acqua Verbania 

Bocca Miranda   €         837,41  gettoni Cons. di Disciplina 1° sem. 2023 

Trisconi Lorenzo   €         342,58  gettoni Cons. di Disciplina 1° sem. 2023 



Hotel Master srl   €          103,09 + iva pernotto Savino CNO BG 04.05.2023 

Rete Communia   €       1.200,00  contributo workshop Piemonte  

        Antonelliano. Maggiora, 15-16 sett. 

La Lucciola sas di Cerri M.  €           295,55 + iva Cena sopralluogo MaggioraWorkshop 

        Piemonte Antonelliano 

Comune Verbania   €           523,00 TARI Verbania anno 2023   

 

6/15/2023: Approvazione report consiglieri. 

Il Consiglio approva il report di euro 393,00 presentato dalla Presidente per la partecipazione alle 

attività di Consiglio del primo e del secondo trimestre 2023. 

 

7/15/2023: Variazione Bilancio Preventivo. Conto “Spese per incontri e missioni”. 

In ordine al punto n° 4 dell’ordine del giorno il Tesoriere comunica che è necessario deliberare un 

aumento del capitolo 11.011.0030 “Spese per incontri, missioni e riunioni”. 

A seguito di verifica semestrale delle spese sostenute, preso atto che prenotando le trasferte alle CNO 

direttamente dalla Segreteria, le fatture dei costi sostenuti per le missioni dei consiglieri vengono 

pagate dall’Ordine e contabilizzate nel capitolo 11.011.0030 “Spese per incontri, missioni e riunioni”, 

che, ad oggi, risulta essere impiegato quasi completamente. 

Di contro, la voce “Rimborsi spese consiglieri” è stata utilizzata per meno del 25% della somma 

inserita a bilancio. (€ 1.887,65 degli € 8.000,00 stanziati) 

In previsione delle prossime trasferte alle CNO, il Consiglio, delibera di incrementare il Conto “Spese 

per incontri, missioni e riunioni”, di € 1.500,00 utilizzando il Conto “Fondo di Riserva” 
 

Il capitolo di spesa interessato alla variazione in aumento in quanto incapiente è:  

- 11.011.0030 “Spese per incontri, missioni e riunioni”,      

  

Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2023  €       1.500,00  

Somme già spese      €       1.465,80 

Residuo disponibile      €            34,20 

 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”   €      1.500,00 

Totale disponibile      €      1.534,20 

 

Variazione in diminuzione 

- 11.020.0010 “Fondo di riserva”    €      2.889,00 - 

giro fondi a capitolo “Spese per incontri, missioni”  €      1.500,00 

         ___________ 

Residuo disponibile      €      1.389,00 

 

Il Consiglio, preso atto di quanto esposto dal Tesoriere, approva la variazione del capitolo sopra 

indicato. Si allega questa variazione al bilancio. 

 

8/15/2023: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc.it.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

9/15/2023: ANCE. Richiesta accreditamento convegno “Rendicontazione PNRR e Codice dei  

     Contratti”. Verbania, 20 settembre. Rel. il Vice Presidente. 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di riconoscere n. 4 cfp per la partecipazione al convegno 

organizzato dall’ANCE del VCO dal titolo “Rendicontazione PNRR e Codice dei Contratti”. Il 



Convegno si terrà mercoledì 20 settembre a Verbania, presso la sala “Ravasio” dell’Unione Industriali 

del VCO. 

 

10/15/2023: Comune di Novara. Richiesta accreditamento Convegno. 21 Settembre. Settimana 

Europea della Mobilità Sostenibile. Rel. dott. Bosco. 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di riconoscere n. 3 cfp per la partecipazione al convegno “Save 

Energy”, che il Comune di Novara ha organizzato per il prossimo 21 settembre nell’ambito della 

settimana europea della Mobilità Sostenibile. 

Il Convegno si terrà presso il Castello Visconteo-Sforzesco di Novara. 

 

11/15/2023: Ordine Architetti Varese. Campus Edilizia Varese. Progetto comparto edilizia Terra dei 

Laghi. Richiesta condivisione progetto. Rel. la Presidente e il Vice Presidente. 

Con riferimento alla presentazione del progetto a cura dell’Ordine Architetti PPC della Provincia di 

Varese, ANCE Varese e OTIA Canton Ticino, dal titolo “Il comparto dell’edilizia nelle terre dei 

laghi e dei maestri costruttori” – un progetto di innovazione e sostenibilità per l’Europa”, il 

Consiglio, alla luce di quanto riferito dalla Presidente che ha contattato nel merito la Presidente di 

Varese arch. Elena Brusa, considerate di notevole interesse le finalità del progetto proposto, delibera 

di partecipare attivamente alla realizzazione dello stesso. 

Il Consiglio si impegna a programmare un incontro con la Presidente dell’Ordine Architetti PPC di 

Varese ed i responsabili del progetto per definire i tempi, termini e le azioni da condividere. 

 

12/15/2023: Ratifica iscrizione dipendente M. Allievi al corso aggiornamento primo soccorso. Rel. il      

Tesoriere. 

Il Consiglio esprime parere favorevole all’iscrizione della dipendente sig.a Mirella Allievi, RLS 

dell’Ordine, al corso di aggiornamento di primo soccorso che si terrà in data 11 settembre presso 

l’ente di formazione Foraz di Novara. La quota di iscrizione, convenzionata, è pari ad € 70,00 + iva. 

 

13/15/2023: Acquisizione codice CIG ordinario gestione progetto PNRR SPID/CIE. Nomina figura 

del RUP e relativa profilazione sul portale ANAC. 

Con riferimento alla partecipazione dell’Ordine al bando PNRR “Misura 1.4.4 "Estensione 

dell'utilizzo delle piattaforme nazionali di identità digitale –SPID CIE", vista la necessità di richiedere 

un CIG Ordinario ai sensi di quanto previsto dalla delibera ANAC n. 122 del 16 marzo 2022, 

“L’Autorità acquisisce i dati relativi agli affidamenti finanziati con le risorse del PNRR e del PNC 

attraverso il sistema SIMOG. Per consentire la trasmissione dei dati e delle informazioni necessarie 

all’attività di monitoraggio, è sempre richiesta l’acquisizione di un CIG ordinario”, considerato che 

il CIG può essere richiesto dal Responsabile Unico del Procedimento attraverso il sistema SIMOG, 

il Consiglio delibera di nominare il Vice Presidente arch. Pierfranco Savino RUP dell’Ordine. 

Al fine di ottemperare all’adempimento di cui sopra, è altresì necessario che l’Ordine si iscriva 

all’AUSA, Anagrafe Unica Stazione Appaltante; responsabile R.A.S.A. sarà sempre l’arch. Savino. 
 

14/15/2023: Lettera di supporto. Piemonte Antonelliano – Summer School. 

Alla luce di quanto relazionato dalla Presidente, il Consiglio ratifica l’invio della seguente lettera di 

supporto alla Fondazione Riusiamo l’Italia per il progetto denominato Piemonte Antonelliano: 

“La sottoscritta Lucia Ferraris in qualità di Presidente pro-tempore dell’Ordine scrivente, preso atto 

che la candidatura in oggetto attiene ad un sistema integrato di beni culturali e ambientali di elevata 

riconoscibilità con specifico riguardo al caso del patrimonio antonelliano in provincia di Novara 

come componente chiave del più vasto progetto denominato Piemonte Antonelliano, ved. 

www.piemonteantonelliano.it 

dichiara 

http://www.piemonteantonelliano.it/


il proprio interesse a fornire supporto e collaborazione nel caso in cui la Vostra candidatura a titolo 

del Bando di Compagnia di San Paolo “Linee guida per la formazione e l’avviamento alla 

professione culturale 2023” andasse a buon fine. 

 In tal caso il nostro impegno potrà essere riferito in sede esecutiva rispetto alle seguenti linee 

di attività:   

- collaborazione alla diffusione di tutte le azioni di comunicazioni del progetto; 

- disponibilità ad ospitare l’organizzazione di eventi per la promozione delle opportunità del 

progetto.” 

 

15/15/2023: Associazione Da Vinci: Richiesta patrocinio Premio “Gilde Award”. 

Con riferimento a quanto verbalizzato nella precedente seduta consigliare, il Consiglio delibera di 

concedere il proprio patrocinio all’evento benefico “Gilde Award”, la cui serata conclusiva di 

premiazione si terrà il prossimo 4 ottobre presso il Castello Visconteo-Sforzesco di Novara. 

Si prende atto che la commissione giudicatrice che valuterà le candidature della sezione “Architetti” 

sarà composta dagli iscritti: arch. Marco Bozzola, arch. Matteo Gambaro e arch. Ruggero Biondo. 

 

16/15/2023: MEF. Sollecito compilazione Conto Annuale 2022. Posizione Ordine / Sentenza Tar 

Lazio. Rel. la Presidente. 

Visto il sollecito pervenuto dall’ufficio territoriale di Novara, verificato che la normativa -allo stato- 

prevede in capo agli Ordini professionali l’obbligo di ottemperare a tale adempimento – pur non 

gravando sulle casse dello Stato -, il Consiglio delibera di procedere con la compilazione del Conto 

Annuale dell’anno 2022 (relativo ai costi del personale). 

 

§ § § 

 

 

3. odg. – PROFESSIONE  

- Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico scientifici 

attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. Aggiornamenti. 

 Vista la imminenza dell’incontro esteso agli iscritti con il Responsabile dell’Ufficio Urbanistica 

del Comune di Verbania, nel merito della pubblicazione della Proposta Tecnica Preliminare di PRG, 

il punto è stato rimandato al prossimo consiglio. 

 

- SwissEusalp. Convegno internazionale “Mobility and Transport”. Lugano, 1° settembre. Rel. la 

Presidente e il Consigliere arch. Trevisan. 

 La Presidente con il Consigliere arch. Trevisan hanno seguito on line il Convegno internazionale 

“Mobility and Trasport”, tenutosi a Lugano lo scorso 1° settembre. 

 Relazionano nel merito ai consiglieri presenti. 

 Tema conduttore del convegno la mobilità sostenibile e le prospettive di sviluppo, anche a scala 

trasfrontaliera; diversi gli interventi nei quali sono stati esposti progetti e potenzialità da parte dei 

rappresentanti di diverse realtà europee. 

 La commissione dei giovani della comunità europea avanza la proposta di elaborare un progetto 

finalizzato all’emissione di un biglietto unico. 

 Vengono inoltre evidenziate le problematiche legate alla effettiva fattibilità di un efficace 

trasporto ferroviario transfrontaliero: problemi pratici di connessione per diversa tipologia delle 

infrastrutture, della fornitura di energia elettrica. 

 

7. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Gli incontri di commissione riprenderanno a fine settembre inizio ottobre. 

 



8. odg.  VARIE 

- Rinnovo Accordo Integrativo Decentrato. Definizione Obiettivi. 

 A seguito di una discussione generale si fissa per il giorno 12 settembre alle ore 09.30 presso 

l’Ordine di Novara l’incontro per individuare gli obiettivi del compenso incentivante. 

 

-Caso arch. … omissis… 

 Alla luce di quanto relazionato dal Tesoriere (vedi verbalizzazione della seduta del 4 agosto 

u.s.), il Consiglio, preso atto che il colloquio informale, telefonico, con l’iscritta non è andato a buon 

fine, concorda nel coinvolgere il legale dell’Ordine per un confronto in merito al riscontro da fornire. 

 

- arch. Lino Ferro. Richiesta inserimento nominativo negli elenchi specialistici. 

 Il Consiglio prende atto della richiesta dell’arch. Lino Ferro di inserimento del suo nominativo 

nell’elenco specialistico dei “Certificatori energetici del Piemonte” pubblicato sul sito internet 

dell’Ordine. 

  

- arch. F. Manoni. Richiesta divulgazione pubblicazione “Cannobio, il lago e la SS. Pietà”. Rel. il 

Vice Presidente. 

 Vista la richiesta, il Consiglio concorda nel divulgare agli iscritti la notizia della pubblicazione 

del volume “Cannobio, il lago e la SS.Pietà” a cura dell’arch. Federico Manoni, che può essere 

acquistato ad un prezzo convenzionato di euro 35,00 (anziché € 39,00). 

 

 Alle ore 17,00 si chiude la seduta consigliare e si apre il Consiglio aperto agli iscritti in 

presenza del collega architetto Vittorio Brignardello, RUP del Comune di Verbania, che illustrerà ai 

presenti la proposta di modifica alla variante del Piano Regolatore di Verbania. 

 

    ILSEGRETARIO        IL PRESIDENTE 

      arch. Federica Cornalba                  arch. Lucia Ferraris 
 


